
臺北市立大同高級中學 107 學年度第 2 學期 

高中社會科第 6 次教學研究會會議紀錄 

壹、 時間：民國 108 年 5 月 22 日（星期三）9 時 10 分 

貳、 地點：簡報室 

參、 出席人員：應出席 15 人；實際出席 15 人（見簽到表） 

肆、 主席：李志欣                                    記錄：許鈺苓 

伍、 主席致詞： 

陸、 業務報告： 

校長勉勵與報告： 

1. 今年高三的整體表現比前兩年好，五選四改變較大，採計國英數社四科者考得很

不錯，台清交成名額不變，政大個人申請今年上榜 18位。 

2. 新課綱的變化很大，跑班選修變成三學分多元選修，加上自主彈性學習，課程諮

詢教師，學生學習歷程系統等等，這三年會有很大改變，造成行政同仁、任課老

師負擔都會變多，請多擔待。 

3. 參考其他學校課程內容，例如有加開微課程，每六週(or12週)有一個課程，試探

式的學習；有八所高中有所謂的網路學校，禮拜五下午做為選修時間，可線上選

修其他學校課程，但經評估後本校決定暫不參與，待未來 109學年度，再來考量

網路共同開課，或許可開在高二加深加廣選修時間，禮拜一的三四節。 

4. 未來 108學年教師都需公開授課，依照局裡頒訂，希望不要流於形式，能夠對教

師專業提升有所幫助。 

5. 今年小三學生是少子化最嚴重的，一萬九的臺北學生，卻有 2萬 1的公立高中職

名額，招生跟學生的狀況是未來教師們都要改變因應的。未來是學生挑選學校的

時代了。 

6. 中教科公立高中 109學年度，政策性減班，110年開始高一含體育班變 15個班。 

7. 108學年~109學年本校教師要減 6個員額，加上 109學年度起每少一班少 2.5員

額，三個年段共 7.5個員額，這幾年要減掉 14個員額。因此當科裡出現行政人員

之後，是否能有相應的代理名額是未知數。 

教務處報告： 

1. 各科 108年暑期重修自學開課節數及授課教師確認表已發給召集人，請負責老師

簽名確認後於盡快交給教學組，以利安排重修自學課表，若排課的時間不如預

期，請見諒。。 

學務處報告： 

1. 目前 108學年度的導師名單有許多缺口，有許多老師可能會在明年卸任導師休息

一年，因此先請老師們協助幫忙，未來導師產生還是有許多困難點。 

2. 今年新生始業輔導一共 8/21-8/23三天，預計 8/30開學。 

總務處報告： 

1. 暑假期間辦公室 OA改造計畫，請各位老師票選一下屏風的顏色。 

2. 未來三支話機的位置可以再調整，準備室也可以放一支，另外，電話按*40可以



轉接別支電話過來。 

3. 未來每個人座位底下都有電話孔與網路孔，插座亦位於桌子下方。 

4. 6/30前個人櫃子清空，窗台下可以放物品，但窗台上因為油漆工程要清空，地理

科掛圖要整理。 

5. 辦公室改善工程預計七月底之前完工。 

6. 社會科準備室的冷氣，預計今年暑假可以更換。 

圖書館報告： 

1. 107-2資訊素養與倫理融入課程相關表件，請公民科尚未繳件的老師繼續努力，

若有需要圖書館協助的地方，請來電分機 152。 

2. 為維持學校網頁資訊的正確性及時效性，請各科推派負責網頁更新及檢核的同

仁，每月定期檢核【繳交期限為每月 5日：6/5(三)、7/5(五)】，請依網頁檢核表

規定項目檢核。請召集人務必和科上教師討論各領域網頁內容更新。 

3. 有關汰換 104年 42位教師個人筆電，近日將個別寄信告知老師們汰換期程，還請

老師及早做好資料備份。今年汰換筆電人員名單:許鈺苓 

4. 有關發放本年度 29台教師平板，將於 108-1 期初各科教研會統一發放，本科領用

人員名單如下: 莊美蓮、倪達俊、蕭玉琴。 

5. 108年國際教育月活動實施時間至即日起至 10/31截止。相關學習活動任務分國

中及高中進行，教育局提供學習資源手冊電子書及 PDF電子檔以利教師於課堂教

學中融入國際教育元素(相關文件將 email老師們參酌)。為鼓勵師生參與，圖書

館訂有本校獎勵辦法分為班級、學生個人及報局獎勵。請各位老師融入課程，踴

躍參加。 

6. 6/2(日)14:00-16:00@台北京華城喜滿客影城，辦理[贊助青年學子看《出發》陳

彥博紀錄片- 夢想推手師生觀影企劃]。圖書館於 5/10(五)辦理超馬選手陳彥博"

出發"紀錄片校園首映及座談會後，經和主辦單位爭取下，同意優先讓本校學生參

與此觀影企劃。當日預計由本校教師(最多 5 名)親自帶領學生共計 50名師生免費

欣賞該影片。 

7. 全國高級中等學校小論文寫作比賽第 1080331 梯次，本校榮獲 1篇特優,2篇優

等,2篇甲等，感謝謝瀞儀師指導。 

8. 教室黑板更換電子螢幕計畫，目前只有國立高中通過，臺北市各高中的計畫都退

回了，星期四會再去開會確認一下。 

主席（李志欣老師）： 

1. 段考考場命題老師巡堂，請務必留意須巡視特殊考場及教務處考場。巡堂重點請

參考書面資料。 

2. 6/3(一)為畢業典禮，下午高一高二停課。 

3. 7/15~8/9為高二升高三暑輔，7/22(一 )高一二重修自學開始。 

4. 臺北市學生學習歷程檔案系統導入，本學期已完成部分教師之試行，後續相關說

明會時間安排會結合校務會議辦理教職員說明會(6/28)。 

5. 暑假期間會到智慧教室備課的老師，請將悠遊卡拿至社備組進行設定。 

 

 



6. 下學年社會科各職務教師： 

學習領域 召集人 課發會委員 
課程諮詢教師 

(減授 1~2節) 

社會領域(減授 2節) 倪達俊  范秀儀 

歷史 莊美蓮 (1人) 莊美蓮  

地理 許鈺苓 (1人) 許鈺苓  

公民 洪鼎堯 (1人) 洪鼎堯  

 

柒、 提案討論： 

 選修課程問題 

林俞君師：108學年度高一多元選修課程，是否可以第一週試跑之後再填志願？避免學生對

於課程內容不如預期，一整學期師生彼此痛苦。 

主席:會向學校反映此建議，也請課發會委員在課發會中提出討論。 

莊美蓮師：接下來 108學年度，選修課的電腦教室使用，是否足夠？ 

主席：學校會在開課前先做電腦教師需求調查。 

 導師積分制問題： 

莊美蓮師：若有同仁在 110學年度會面臨到同時擔任導師、總召以及課程諮詢教師，是否減

鐘點可以重覆累計？另外，若無法重複減鐘點，導師輪替積分制中，同時擔任導師與總召的

積分是否可以分開計算？ 

莊智鈞校長：關於積分的問題，只要有 1/4的老師提出聯署，我們就可以在導師輪替小組會

議上修法以及最後在校務會議上作決議。但是重複減鐘點的部份，導師稱為職務減課，原本

就會減鐘點，若導師兼任總召或是導師兼任課諮委員，是可以重覆減鐘點；但若總召兼任課

諮委員，都是協助推動校務工作，就不能重複減課。 

捌、 臨時動議： 

無 

玖、 散會：民國 108 年 5 月 23日 11時 00 分 

 

 

 

莊校長頒發感謝狀，感謝李志欣老師協助

擔任本學期總召 

莊校長頒發感謝狀，感謝謝瀞儀老師協助

擔任小論文指導老師 

 


